

しだみ東学区通信

Shidami East School district Communication News

◆編集・発行
志段味東学区連絡協議会
学区通信編集委員会
名古屋市守山区大字
中志段味字宮前 1175-1
志段味東コミュニティ
センター内
TEL&FAX 052-736-4506



知らない間に多額の資金不足！！ ——まちづくり懇談会に49人参加

学区主催「第2回まちづくり懇談会」が10月24日、志段味東コミュニティセンターで開かれ、地域住民49人が参加しました。

冒頭あいさつに立った鎌倉会長は、「まちづくりには地域住民の関心も高く、特に通学路の安全確保や公園整備の在り方など将来を担う子供たちの生活環境を心配する声が多い。再建計画の必要性は十分認識しており決して反対するものではないが、その長期にわたる再建計画案を承認し、不安なくスタートさせるためにはすべての情報（事業のメリット・デメリット）を開示し、十分な議論の上で住民理解を得る必要がある」と開催趣旨を述べ

ました。

その後、総代二人から再建案に関する課題について動画（QRコードから確認できます）説明があり、参加者からは、①再建案を否決すればこれまでの借金等の負債は住民が負うことになるのでは、②事業のすべてを一事業者（コンサル会社）だけに任せるのは心配、事業計画案を細部にわたりチェックできる体制が必要ではないのか、③私たちが知らない間に事業費が大幅に膨らみ資金不足になっていた。本当に私たちに責任があるのか——などの意見が出されました。事務局からは「あくまで組合施行なので最終的には組合が負債を負

うことになる。ただ、20年以上もの間、何の手立てもしてこなかった行政側の責任は大きい。また、確かに一事業者だけに今後の事業をすべて任せることについては問題がある。事業の進捗状況など定期的にチェックできる体制は必要となるのでは」などと応答し、約1時間半にわたり意見交換が行われました。

再建案を決める総会は12月19日（日）

に開かれ、基本的に地権者の三分の二以上の賛成で承認・議決されることがあります。まちづくりの大きな方針転換ともなる議案です。他人任せではなく、当事者意識をもって総会に直接参加することが望ましく、当日の総会議論を経て判断しても遅くはありません。

説明資料の動画はこちらから▶



幅員4メートル道路の存在

再建案説明資料（変更事業計画書の概要・幅員別着色図）で、初めて幅員4m道路の存在が明らかになった。施行区域の南部地区に多く配置されているが、この4m道路は道路両側にある側溝部分（約30cm×2）を除くと実質3m40cmの幅員である。当然、車両のすれ違いは不可能で、一方通行の指定がかかっても不思議ではない道幅だ。新たなまちづくり計画における4m道路の存在は、子供や孫たちの未来にとって大きな「負の遺産」とならないか——緊急車両も通れない、もう後戻りができない「道路」となる可能性は高い。



現状でも狭い道路が多い

祝 志段味東小学校 創立110周年記念

令和3年11月3日、志段味東小学校は創立110周年を迎えました。そのお祝いとして、去る11月15日（月）、志段味東小学校の体育館にて、創立110周年記念式典を行いました。コロナ禍中ということもあり、子どもたちは、教室のテレビ放送を視聴するという形で式典に参加しました。

式典では、「守山区で最も古くから続く、志段味東小学校を大切にしましょう」という校長講話の後、卒業生の鎌倉安男様、野田留美様より、在籍されていた頃の志段味東小学校の様子や地域を大切に思う気持ちを持ち続けて欲しいというお話をじていただきました。さらに、子どもたちは、志段味東小学校の歴史がまとめられたスライド「志段味東小ヒストリア」を視聴し、地域の方々とともに受け継がれてきた志段味東小学校の伝統と誇りを感じ取ることができました。（志段味東小教頭 塚本雅子）



徹底した感染防止策で年末年始を過ごそう！！

コストコと災害時支援協定締結

志段味東学区防災安心まちづくり委員会は11月12日、志段味東コミュニティセンターにおいて、当学区内に出店したコストコホールセールジャパン（株）が運営する守山倉庫店と「大規模災害時における地域と事業所との支援協力に関する覚書」を締結しました。当日は上志段味学区、下志段味学区及び志段味西学区も同内容の覚書を締結。4学区と事業所が一体となった災害に強いまちづくりを推進していきます。

締結式では、丹羽守山消防署長が立会う中、コストコ側から守山倉庫店店長の細野氏、副店長の家間氏両名が参加、4学区の防災安心まちづくり委員会の各委員長（志段味西学区は代理参加）及び各消防団長が締結式に臨みました。

あいさつに立った細野店長は「地域住民の皆様が安心して暮らせるよう引き続き地域貢献していきたい」と述べ、各委員長からのお礼のあいさつに続き、丹羽守山消防所長からは「ますます人口が伸びる地域だからこそ防災意識を高め災害に強いまちづくりを進めてください」と激励のあいさつがありました。

鎌倉委員長は「7月のコストコ出店に際し、一部で来店車両による交通混雑を心配する声もあったが、もしもの時には支援物資の提供など地域の皆さんのが安心して避難できる施設の一つとして活用できるようになった。これを機会に地域と事業所が連携をとり、交通問題など新たな課題に対しても柔軟に対応できる体制が整った」と述べ、コストコ側には引き続きまちづくりに貢献していただきたいと要望しました。



細野店長（右側）と記念撮影に収まる鎌倉委員長

■各種団体の紹介コーナー その3（スポーツ推進委員） スポーツレクレーションを通して明るい健康な生活を！

日頃は、地域スポーツの振興にご理解とご協力をいただき、厚くお礼申し上げます。

志段味東学区では、2名のスポーツ推進委員が活動しています。

現在、新型コロナウイルス感染症予防の関係で、市民スポーツ祭や学区主催スポーツ交流会など多くの行事が中止となり、楽しみにされている方々には残念な状況ではございますが、今後もスポーツを通して志段味東学区のまちづくりをお手伝いしていきたいと思います。

スポーツ推進委員 代表 小林晴美

◀写真はコロナ禍以前のスポーツ交流の様子



●学区通信に掲載する広告を募集します。発行部数は1,600部、行政等関係機関にも届けています。詳細は編集事務局まで

晴天の森林公園、164人がウォーキング 初の学区主催3自治会合同イベント



志段味東学区主催のウォーキング大会が11月28日、愛知県森林公園で開催され、3自治会から164人が参加しました。

当日は好天に恵まれ、ボランティアガイドらの案内でコースをウォーキング。ゴール地点で行われたイベントでは、守山消防署から防火・防災に関する注意事項の説明を受けた後、コストコホールセールジャパン（株）が運営する守山倉庫店の協賛（賞品提供）によるbingoゲーム大会で、会場は大いに盛り上がりました。

主催者の鎌倉会長は「新型コロナウイルスによる感染症はまだ予断を許さない状況だが、軽運動など体力向上も感染症対策には必要であり、ウォーキング大会を企画した。また、志段味東学区も今年4月に再編され、上志段味地区と分かれた。中志段味地区は区画整理事業の遅れからまちづくりが進まず、人口急増の上志段味地区とは異なり人口は減少傾向にある。必然的に自治会役員等のなり手不足も顕著に表れてきており、地域の課題解決を図るために3自治会の連携が必要だ。これまで自治会ごとでイベントを開催してきたが、今後も年に一度のペースで学区主催のイベントを開催し、普段顔を合わせることのなかった住民同士が理解を深めあえる機会としたい」とあいさつした。



bingoゲームで盛り上がる会場と一番人気の景品をゲットして喜ぶ参加者

編集後記

今月号は紙面の都合で「まちかどインタビュー」はお休みです▼狭い道路が通学路になっている実態を取材し、改めてまちづくりのあり方を考えさせられました▼燃料価格高騰で人気のコストコ燃料スタンド。発災時の優先順位はあると思いますが、停電時でもくみ上げが可能とのこと。あってはならない災害ですが、事業所との支援協定締結は住民の「安心」をも確保できます▼初めてとなる学区主催ウォーキング大会、予想を上回る参加者数に、厳しかったコロナ禍での生活へ思いを馳せつつも、まだ予断を許さない感染症がこのまま終息することを願うばかりです。▼皆さん健康第一で、どうぞ良いお年をお迎えください。新年も宜しくお願ひ申し上げます（Y.K）